INFORMACION A LA MESA REDONDA. MINDUS. 27 de mayo de 2020

El Ministerio de Industrias y el sistema empresarial atendido (GEIQ; GESIME; GEMPIL; GER; GELECT) respalda con sus producciones los aseguramientos de los principales programa de la economía como son, la producción de alimentos, productos de aseo, medicamentos, la zafra azucarera y materiales de la construcción entre otros, así como en el aseguramiento de múltiples producciones y servicios para el enfrentamiento a la COVID—19.

Se han incrementado en cada entidad, las medidas de desinfección, así como la vigilancia epidemiológica, mediante el pesquisaje diario y el control de casos sospechosos, dándole seguimiento con el sistema de salud.

Se controla diariamente el cumplimiento de los productos que tributan al aseguramiento epidemiológico y de asistencia médica, y se participa de conjunto con el MINSAP, BIOCUFARMA y los centros de investigación en la búsqueda de soluciones a los productos necesarios.

En la actualidad se encuentran trabajando 148 empresas que representan el 94 % del total y alrededor de 38 mil trabajadores, el 50 % de la fuerza laboral del sistema.

Con la participación de los trabajadores de la **Industria Química**, se prioriza la producción y entrega de oxígeno medicinal, nitrógeno, cloro, hipoclorito y papel. Así como se da seguimiento a otras producciones que inciden en los programas agroalimentario y zafra azucarera.

Se mantienen produciendo las plantas de oxígeno y la Empresa de Gases Industriales distribuye el oxígeno medicinal en todos los centros asistenciales de Salud Pública, al igual que el resto de los gases que demanda la economía, fundamentalmente asegurando la zafra azucarera, la generación eléctrica y la producción de alimentos.

Se produce establemente en Electroquímica de Sagua, se mantiene el balance de las producciones de esta planta: cloro, hipoclorito, sosa caustica y ácido clorhídrico.

Se respalda la demanda de cloro, hipoclorito y alúmina para la potabilización del agua y existe un sistema de trabajo con el INRH para mantener las coberturas en el país.

Se cumplen las entregas de hipoclorito al MINSAP y se han entregado los niveles necesarios de hipoclorito al resto de los organismos demandantes, con prioridad el MINCIN al que se le han realizado entregas superiores a los 2 millones de litros mensuales.

Se ha mantenido la entrega de papel para esterilización, cubriendo la demanda mensual del MINSAP.

La **Industria Ligera**, asegura los productos de aseo, gel hidroalcohólico, gasa quirúrgica, nasobucos, sobrebatas, gorros, pijamas, protectores faciales y delantales, entre otros productos.

Para el aseguramiento de los productos de aseo se ha mantenido el sistema de trabajo de conjunto con el MINCIN y el MITRANS para el seguimiento de las entregas; se cumplieron los compromisos para los meses de abril y mayo en el jabón de lavar, jabón de tocador, crema dental y se adelantan las entregas comprometidas para el mes de junio, mientras el completamiento de las entregas de mayo del detergente líquido se encuentra en tránsito.

El completamiento de las materias primas de junio está arribando y la continuidad de julio está en importación, a lo cual se le da seguimiento.

Se acumulan entregas por 712 mil unidades de Gel hidroalcohólico con destino a las cadenas de tiendas.

Se completan las entregas de Gasa quirúrgica y se continúan las entregas de nasobucos al MINSAP, este mes con 200 mil unidades por encima de los 2 millones ya entregados, con la participación de los trabajadores de las empresas Puntex y Confecciones Textiles.

Se trabaja por las Textilera Alquitex y Desembarco del Granma en la producción del tejido, mientras 4 talleres de confecciones textiles aseguran las producciones de sobrebatas, gorros y pijamas, en 60 mil unidades de cada prenda. Hasta la fecha se han entregado las sobrebatas y los gorros,

así como 59 mil pijamas y se continúan las entregas a partir de la distribución del MINSAP.

Otras de las producciones para el MINSAP son los Protectores Faciales, de los cuales en este mes se concluye la producción y entrega de 500 mil con la participación de las empresas Ediciones Caribe de la Poligrafía y THABA, esta última con la incorporación de 16 de sus talleres.

Se ha incrementado por la **Industria del Reciclaje** las entregas de frascos para medicamentos a las farmacias y se han recuperado en el año más de 5 millones de frascos.

La Industria Electrónica, presta servicios de mantenimiento y recuperación de las calderas de vapor y los sistemas de clima. Se prioriza la atención a 84 calderas de vapor en los centros seleccionados del MINSAP y BIOCUBAFARMA, así como se mantienen el seguimiento a los equipos que están trabajando. De igual manera se continúa con el programa para la recuperación de las lavanderías, las cámaras frías y los equipos de cocción de alimentos.

Entre los centros atendidos en estos momentos se encuentran el Instituto de Medicina Tropical "Pedro Kouri", el Hospital de San Miguel del Padrón y de Biocubafarma las Plantas 1 y 2 de Medsol, Novatec, Instituto Finlay, Hemoderivados y Crema y Ungüentos.

Como parte de la integración de la industria los centros de investigación de Biocubafarma y Tecnología Médica Digital de MINSAP se acomete la reparación de respiradores pulmonares, reparándose 66 equipos y se continúa trabajando en alternativas de solución.

La **Industria Sideromecánica**, presta servicios de reparación y mantenimiento a las ambulancias así como a los ascensores.

Se mantiene la atención por la Empresa de Servicios Automotores (EISA), que tiene talleres en todas las provincias, a 131 ambulancias de las marcas HYUNDAI y GAZELLE, así como se asegura el mantenimiento del resto de los modelos.

Se prioriza la atención a los ascensores del MINSAP Y BIOCUBAFARMA, entre los que se destacan las labores de mantenimientos y reparación a los 201 equipos instalados en los centros seleccionados para la atención a pacientes con COVID-19.

Además es importante destacar la participación de este grupo empresarial en los programas de producción de alimentos y la zafra azucarera, dentro de los que se destacan los resultados en las pruebas de campo de los prototipos de cosechadoras de caña CCA-5000M y CCA-5500, que comenzaron las pruebas controladas de validación en el mes de marzo y han tenido un buen comportamiento tanto desde el punto de vista productivo como del índice de consumo de combustible.

El aseguramiento de piezas de repuesto para estos programas es otra de las producciones que se priorizan, fundamentalmente en las Empresas Varona, 26 de Julio, KTP, Planta Mecánica, EMTA, Ramon Peña y Autopartes.

Como prioridades de trabajo se destacan:

- Continuar los vínculos con las universidades y los centros de ciencia, como una fortaleza para el desarrollo de productos y la creación rápida de las cadenas productivas entre los diferentes actores de la economía.
- ✓ Dar seguimiento al cumplimiento de las medidas que aseguran la protección a los trabajadores.
- ✓ Mantener el cumplimiento de las producciones que aseguran los programas priorizados de la economía (alimentos, medicamentos y zafra azucarera entre otros), así como el seguimiento a los productos para enfrentar la COVID-19.
- Controlar las medidas para el ahorro de energía, combustible y el control de los recursos en las entidades.
- ✓ Diseñar y proponer la estrategia a implementar para la etapa de recuperación Post-COVID-19, con la incorporación gradual de los trabajadores al sistema empresarial en función de fortalecer la economía.

Reconocer la participación de los trabajadores de la industria que han contribuido, de conjunto con otros actores de la economía, en la búsqueda de soluciones a las demandas de productos que se han presentado, garantizando la estabilidad productiva de la industria, lo que ha permitido enfrentar el cruel bloqueo de los Estados Unidos, con nuestros propios esfuerzos, seguro de que en esta, como en otras batallas, con organización, disciplina y consagración **VENCEREMOS.**